

Commission de services
régionaux de Kent



Kent Regional
Service Commission

**Réunion du comité technique sur la gestion des déchets solides
Meeting of the Solid Waste Management Technical Committee**

Le 10 janvier 2019

18h30

**Salle de conférence de la Commission de services régionaux de Kent
Bouctouche**

January 10th, 2019

6:30pm

**Conference room at the Kent Regional Service Commission
Bouctouche**

1. OUVERTURE DE LA RÉUNION

Barry Spencer procède à l'ouverture de la réunion à 18h27. Il souhaite la bienvenue aux membres du comité et aux employés du département.

2. PRÉSENCE

- Barry Spencer (St-Louis-de-Kent)
- Achille Bastarache (McIntosh Hill)
- Douglas MacDonald (DSL de Kouchibouguac)
- Eugène Cormier (conseiller municipal du village de Saint-Antoine)

ABSENCES

Mike LeBlanc (conseiller municipal de la ville de Bouctouche)
Kevin Arsenault (Saint-Charles)

AUTRES PRÉSENCES

- Eric Demers, Directeur du service de déchets solides, Isabelle Godin, Coordonnatrice de projet et Francine Arsenault, secrétaire.

3. DÉCLARATION DE CONFLITS D'INTÉRÊTS

Aucun

1. CALL TO ORDER

Barry Spencer opened the meeting at 6:27 pm. He welcomes the members of the committee and the employees of the department.

2. ATTENDEES

- Barry Spencer (St-Louis-de-Kent)
- Achille Bastarache (McIntosh Hill)
- Douglas MacDonald (LSD Kouchibouguac)
- Eugène Cormier (Village of Saint-Antoine)

REGRETS

Mike LeBlanc (Town of Bouctouche)
Kevin Arsenault (Saint-Charles)

OTHER ATTENDEES

- Eric Demers, Director of Solid Waste Services, Isabelle Godin, Project Coordinator and Francine Arsenault, Secretary.

3. CONFLICT OF INTEREST DECLARATIONS

None

<p>4. ADOPTION DE L'ORDRE DU JOUR</p> <p><u>2019-01DS</u> Il fut proposé par Douglas MacDonald, appuyé de Eugène Cormier que l'ordre du jour soit adopté avec les ajouts CMA et lieu des réunions.</p> <p><u>Adoptée</u></p>	<p>4. ADOPTION OF THE AGENDA</p> <p><u>2019-01SW</u> It was moved by Douglas MacDonald, seconded by Eugène Cormier that the agenda be accepted with the addition of CMA and meeting location.</p> <p><u>Motion carried</u></p>
<p>5. ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DE LA RÉUNION DU 8 NOVEMBRE 2018</p> <p><u>2019-02DS</u> Il fut proposé par Eugène Cormier, appuyé de Achille Bastarache que le procès-verbal du 8 novembre 2018 soit adopté tel que présenté.</p> <p><u>Adoptée</u></p>	<p>5. APPROVAL OF MINUTES FROM THE NOVEMBER 8TH, 2018 MEETING</p> <p><u>2019-02SW</u> It was moved by Eugène Cormier, seconded by Achille Bastarache that the minutes from November 8th, 2018 be accepted as presented.</p> <p><u>Motion carried</u></p>
<p>6. AFFAIRES DÉCOULANT DU PROCÈS-VERBAL DU 8 NOVEMBRE 2018</p> <p>Suite à la demande des membres pour le tonnage des déchets électroniques, le programme a permis de faire la collecte de 800 tonnes en 2018. Les dépôts du comté de Kent (4) équivalent à 5% du total provincial (40 tonnes).</p> <p>Éric a fait un suivi avec EPRA et explique que les chiffres pourraient augmenter, diminuer et demeurer à peu près semblable. Les gens qui se sont déjà débarrassés de leur télévision, enregistreuse et autres électroniques ne vont pas le faire toutes les années.</p> <p>On pourrait faire une promotion pour aviser les gens d'apporter les gros items à un des dépôts.</p>	<p>6. BUSINESS ARISING FROM THE MINUTES OF NOVEMBER 8TH, 2018</p> <p>Following the request of the members for the tonnage of electronic waste, the program has collected 800 tonnes in 2018. The deposits of Kent County (4) equivalent to 5% of the provincial total (40 tonnes).</p> <p>Eric did a follow up with EPRA and explains that the numbers may increase, decrease or stay about the same. People that already gave their VCRs, TVs and other electronic items, won't do it again.</p> <p>Could make a promotion so that people are aware they should bring big items to a depot.</p>
<p>7. RAPPORT DE DÉCHETS SOLIDES</p> <p>Il n'y a pas encore de données pour décembre 2018. Éric enverra une copie dès reçue.</p> <p>Eric explique le rapport. Il y a quelques endroits où le tonnage a diminué. Barry demande si Miramichi est moins</p>	<p>7. WASTE REPORT</p> <p>There is no data from ECO360 for December yet. Eric will send a copy when received.</p> <p>Eric explains the report. There are a few places that are down in tonnage. Barry asks if Miramichi is cheaper than Moncton.</p>

dispendieux que Moncton. Éric explique qu'il n'y a pas de « transfer station » à Miramichi. Allardville serait le plus près.

8. RAPPORT DU DIRECTEUR DU DÉPARTEMENT DE DÉCHETS SOLIDES

➤ **Contrats**

Les soumissions pour les territoires K2 et K3 ont été acceptées par le CA de la Commission.

Il y a eu une augmentation de 82\$ comparé aux autres années.

Il y avait plusieurs « missed pickups » en décembre mais le problème semble être réglé.

➤ **Calendrier 2019**

Envoyé aux résidents par la poste au début décembre. Une petite population dans la région de Rogersville n'avait pas reçu leur calendrier. On a découvert qu'une boîte avait été perdue à Dieppe. Dès qu'ils l'ont retrouvé, le tout a été envoyé.

➤ **FFE provincial**

Les deux demandes de financement pour 2019-2020 ont été soumises.

- ❖ Foire Verte pour une vitrine des différentes Commissions et organisations environnementales de la province.
- ❖ Étude de faisabilité pour la mise en place d'un plan de gestion intégrée des matières résiduelles. Le règlement/politique pour la collecte de déchets résidentiels pourrait faire partie de l'étude.

➤ **CSRPA**

Petite mise à jour de la situation des contrats dans la Péninsule Acadienne.

Ils ont retourné au « tenders » en décembre et ont retrouvé de grosses épargnes mais seulement pour un an. Nous avons une réunion de cédulée avec eux le 23 janvier pour discuter des possibilités de regrouper des commissions et travailler ensemble.

Quelques municipalités dans la région de Chaleur

Eric explains that there is no transfer station in Miramichi. The nearest one would be in Allardville.

8. DIRECTOR OF THE DEPARTMENT OF SOLID WASTE REPORT

➤ **Contracts**

Bids for K2 and K3 territories were accepted by the Board of the Commission.

There was an increase of 82% compared to past years.

There were lots of missed pickups in December but the problem has since been solved.

➤ **2019 calendar**

Sent to residents by mail in early December. Had a small issue in the Rogersville area. One box got lost in Dieppe and when it was found in mid December, they were sent out ASAP.

➤ **Provincial ETF**

Both funding requests for 2019-2020 have been submitted.

- ❖ Green Fair for a showcase of the various commissions and environmental organizations in the province.
- ❖ Feasibility study for the implementation of an integrated waste management plan. The regulation / policy for residential waste collection could be part of the study.

➤ **CSRPA**

A little update on the situation of contracts in the Acadian Peninsula.

They went back to tenders in December, got lucky and saw savings but only for 1 year. We have a meeting scheduled with them for January 23rd and want to discuss the possibility of more commissions working together.

A few municipalities in the Chaleur region want

<p>veulent se mettre ensemble et acheter leur propre camion.</p> <p>Avec la technologie plus avancée, ceci nous permet d'avoir de meilleures connaissances et rend plus facile de tracer les collectes et autres.</p> <p>➤ <u>Eco-dépôt</u></p> <p>Eric montre au comité l'avis public qui sera envoyé aux résidents sous peu.</p> <p>Il y aura aussi de la promotion de faite sur Facebook, notre site web, la radio et sur le journal l'Étoile.</p> <p>Ceci devrait avoir un impact sur les journées gros déchets. C'est un nouveau service avec aucuns coûts additionnels donc souhaitant qu'il sera populaire dans Kent.</p> <p>➤ <u>Poste Premières Nations</u></p> <p>Nous avons été informés durant les vacances de Noël que Raymond Millier ne sera pas de retour. Il faut donc recommencer le processus pour trouver un remplaçant. Idéalement la nouvelle personne commencerait en mars. Ce poste pourrait être permanent temps plein si le conseil de bande le désire.</p> <p>Pierrette suggère qu'on détermine les qualifications.</p> <p>Des réunions régulières avec le conseil de bande pourrait aussi être bénéfique pour la bonne communication.</p> <p>Éric a besoin des informations de Raymond pour voir ce qui marchait et ce qui devrait être amélioré.</p> <p>Kate Nelson en NÉ a vécu un processus similaire donc il serait bon d'avoir une discussion avec elle.</p> <p>Peut-être qu'un contrat de 2 ou 3 ans serait plus attirant.</p> <p>Faudrait approcher le conseil de bande pour des</p>	<p>to get together and purchase their own trucks.</p> <p>With the new technology, we have better knowledge and it's easier to track pickups and such.</p> <p>➤ <u>Eco-depot</u></p> <p>Eric shows the committee the public notice which will be sent to residents shortly.</p> <p>Promotion will also be done on Facebook, our website, the radio and on the Étoile.</p> <p>This should really help with the bulky waste days. It's a new service with no additional costs so hopefully it will be popular in Kent.</p> <p>➤ <u>First Nations job position</u></p> <p>We were informed during the Christmas holidays that Raymond Millier will not be back. Therefore, we have to restart the process to find his replacement. We would like someone to start in March. It could be a permanent full time position if band council wants to.</p> <p>Pierrette suggested we should determine the qualifications.</p> <p>Regular meetings with the band council would be beneficial to keep good communication.</p> <p>Eric needs to get information from Raymond to see what was working and what needs to improve.</p> <p>Kate Nelson in NS went through the same process so we should get in touch with her.</p> <p>Maybe a 2 or 3 year contract would be more attractive.</p> <p>Should go ahead and approach band council for</p>
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------	----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

<p>nominations.</p> <p>➤ Comité de direction de la Commission</p> <p>Avec les changements au niveau des ressources humaines, un nouveau comité de direction sera mis en place. Le comité sera formé de Paul Lang, Eric Demers, Jean Goguen et Isabelle Godin. Les consultants de Mallette seront impliqués dans la mise en place du comité de directeur. Les plans de travail seront préparés par ce comité et les plans seront plus spécifiques afin d'être plus efficace.</p> <p>9. AUTRES</p> <p>❖ CMA</p> <p>Le comité du Congrès mondial acadien nous a approché l'année dernière pour la possibilité de leur louer des kits pour leurs activités. Éric a fait la vérification des coûts. Le coût pour 10 kits de 3 serait 5,500\$. On serait en partenariat avec le CMA.</p> <p>On garderait aussi à se procurer des bacs pour les bouteilles, les boîtes de jus, etc.</p> <p>Il a été suggéré que chaque station pour être gérée par soit les cadets, les scouts, etc. qui pourrait aider les gens à trier leurs déchets. L'argent du recyclage resterait à l'organisme.</p> <p>Les bacs ne sont pas un problème mais la collecte des déchets est un problème. Nous ne voulons surtout pas que les bacs finissent au dépôt des déchets. Peut-être que les personnes qui travaillent aux activités quotidiennes pourraient être responsables des déchets et des bacs. Ceci devrait être la responsabilité des comités de chaque région.</p> <p>Ceci sera disponible pour le CMA 2019. Si tout va bien, ce service pourrait être disponible à autres activités dans le futur.</p> <p>Chaque comité régional serait responsable d'apporter les déchets au dépôt à Moncton. CSRK paierait le frais.</p>	<p>nominations.</p> <p>➤ Management Committee</p> <p>With the changes in human resources, a new management committee will be put in place. The committee will be composed of Paul Lang, Eric Demers, Jean Goguen and Isabelle Godin. Mallette consultants will be involved in setting up the steering committee. Work plans will be prepared by this committee and plans will be more specific to be more effective.</p> <p>9. OTHERS</p> <p>❖ CMA</p> <p>The CMA – Acadian Congress committee approached us last year to see if we had kits to lend them for their activities. Eric started to price items. The cost would be \$5500 for 10 kits of 3. We would be in partnership with CMA.</p> <p>We would also be looking at purchasing bins for bottles, juice boxes, etc.</p> <p>It was suggested that each station could have either cadets, scouts, etc. to help people sort their waste and they would keep the money from the recyclables in the bins. We would provide bags.</p> <p>The bins are not an issue but the waste collection is an issue. We don't want bins to all end up on the waste hill! Maybe the people working at the daily events could be responsible for waste management and the bins. The committee from each region should be responsible.</p> <p>Will be open to CMA for 2019. If all goes well, could be open to other events in 2020 and so on.</p> <p>Each regional committee would be responsible to bring the waste to the landfill in Moncton. KRSC would pay the fee.</p>
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------	-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

<p>Les bacs auront besoin d’être nettoyés régulièrement. Barry où les bacs seront entreposés?</p> <p>Puisque le programme est fonctionnel dans la région de Moncton, Barry suggère qu’on demande leur feedback.</p> <p>❖ Lieu des réunions du comité Éric demande s’il serait possible de tenir les réunions futures au CSRK de Bouctouche? Tous sont d’accord avec ce changement.</p> <p>10. AJOURNEMENT</p> <p><u>2019-03DS</u> Il fut proposé par Achille Bastarache que l’ajournement ait lieu à 7h50.</p>	<p>The bins need to be cleaned regularly to avoid bad smells. Barry also mentions storage for bin.</p> <p>The program is already implanted in Moncton so Barry suggests getting their feedback.</p> <p>❖ Committee meeting locations Eric asks if there would be a problem having all future meetings in the KRSC Bouctouche office? Everyone agrees to have all future meetings in Bouctouche.</p> <p>10. CLOSURE OF MEETING</p> <p><u>2019-03SW</u> It is moved by Achille Bastarache that the closure of the meeting be at 7:50pm.</p>